

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
令和 3年 1月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

令和3年もよろしくお願ひいたします



校長 濱野 裕之

今年を表す漢字の「密」にも表れていますが、令和2年は新型コロナウイルス感染症対策で過ぎたように思います。保護者・地域の皆様には、この間、感染予防をはじめ、本校の教育活動にご支援・ご協力を頂き、本当にありがとうございました。令和3年もよろしくお願ひ致します。

さて、令和3年は、丑年です。牛といえば、修学旅行で訪問した能登町の西出牧場を思い出します。牛に餌をやっていると、仲良く食べていた牛の一头が他の一头を追い出しました。仲が悪いわけではないようです。調べると、牛は最初にケンカをして群れの中での順位を決めます。そのため餌を与えると強い順序で餌を食べ始めます。つまり牛には



餌をめぐる無駄な争いをなくす、平和を守るルール

があるのです。

また、ある子が「この干し草、なつかしい匂いがする」と言うので、匂いを嗅いでみると酸っぱい匂いがします。

実はこの草はサイレージという牧草の漬物なのです。作り方は刈り取った牧草をビニールシートでぐるぐる巻きにして牧場に置いておくだけです。ビニールの中は酸素が少なく牧草が乳酸発酵することで、漬物になります。

驚くことに、このサイレージが牧場の風景まで変えてしまいました。牧場といえば牛のバックに牛舎とサイロがある風景ですが、今では、この牧草を保存するサイロを見ることはほとんどありません。つまり、サイレージによる牧草の保存が牧場からサイロを消してしまったのです。

新年を迎えるにあたって丑年ということで西出牧場の体験をきっかけに牛について自分なりに探究してみました。探究といえば1月30日(土)は、本校の「ふるさと珠洲科」発表会です。子どもたちは、1年を通して探究してきた成果が発表できるようにがんばっています。学校では、引き続き新型コロナウイルス感染症の対策をとりながら、職員一同、子どもたちの学びを支えていきたいと思っております。今後とも、よろしくお願ひいたします。



1月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日(曜)	学校・PTA・地域行事等
8日(金)	第3学期始業式 校内書初め大会 同作品展～1.15
12日(火)	読書ボランティア
13日(水)	確認テスト(7・8年) 学力テスト(9年) 全校集会 委員会(小)
14日(木)	確認テスト(7・8年) 学力テスト(9年)
15日(金)	避難訓練(地震・津波)
18日(月)	GTEC(8・9年)
19日(火)	GTEC(6年)
20日(水)	ブロック集会 定時退校日
21日(木)	集金日
22日(金)	集金日 薬物乱用防止教室(6年)
24日(日)	全国学校給食週間 ～1.30
26日(火)	小中委員会
27日(水)	小中別集会 クラブ(小)
30日(土)	ふるさと珠洲科学習発表会
2月1日(月)	振替休業日



校務員製作の玄関の門松

◎人権集会 **全校**

12月4日～10日の人権週間を受けて、小中別集会でそれぞれ人権集会を行いました。小学校では、図書委員会による仲間外れをした3匹の動物が仲直りをする絵本の読み聞かせや、運営委員会が作成した「人権マン」が登場する動画を使い、自分も友達も大切にしよう・お互いを認め合うことを考えました。中学校でも、図書委員会がいじめをテーマにした絵本の読み聞かせを行い、みんなで人権を守り合うことを図書委員長が呼びかけました。

また、新型コロナウイルスによる差別や偏見をなくしようと、啓発動画を見ながら“病気”“不安”“差別”という「3つの感染症」の拡大をとめるために自分には今何ができるのか考えました。

それぞれ、お話の中のことをビデオのことではなく、自分のこととして考える姿がたくさん見られました。どの子どもどの人も、みんな大切な人です。自分も他人も大切にできる宝立っ子を、家庭・地域・学校のみinnで育てていきましょう。



◇授業参観（きらり英語科） **全校**

11月26日（木）に授業参観（きらり英語科）を行いました。当日は、下表のように分かれて実施しました。

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	7年生	8年生	9年生
きらり英語科	【外国語活動】 國永・新川教諭 ロビー（CIR）		【外国語活動】 松盛・久保教諭 エイデン（ALT）		【英語科】スピーチフェスティバル 講評：川口教諭（飯田高） サラ（ALT）				

1・2年生はアメリカの感謝祭について、感謝祭で食べる食べ物の名前を知り、買い物ゲームを交えながら、楽しく学びました。

3・4年生は、先生方が色々なキャラクターになり、何のキャラクターになっているか、英語で好きな物をインタビューしながら、当てていきました。

5～9年生は、体育館で1人ずつ英語で自分の好きなものや、好きな場所についてのスピーチを行いました。7～9年生は夏に続き2回目のスピーチでした。英文の量が増え、会場が大きくなり、実物を見せながらのスピーチなので前回よりもレベルの高い舞台でしたが、どの生徒も堂々とスピーチすることができました。

5・6年生は初めてのスピーチでしたが、前回見学しており、学級でしっかり練習を重ねていたため、緊張を感じさせないスピーチができました。一人一人、英語で伝える力や、人前で話す力をアップすることができました。飯田高校の川口先生にも、宝立の児童生徒の発音の良さを褒めていただきました。長年、きらり英語科で積み重ねてきた力が発揮されていると思います。



◇珠洲市スピーチコンテスト **7～9年生**

12月16日（水）に、珠洲市スピーチコンテストが緑丘中学校を会場に行われました。宝立小中学校からは、7年生2名、8年生1名、9年生1名、記念スピーチ1名の計5名が参加しました。スピーチフェスティバルから、さらにレベルアップしたスピーチを堂々と表情豊かに披露していました。練習の成果を十分に出し切ったスピーチでした。Great job!!



◇縦割り遊び **全校**

11月30日（月）には5・6年生が考えた遊びで、12月17日（木）は9年生が考えた遊びで、全校児童生徒と一緒に縦割り遊びをしました。

1～9年生まで、みんなで楽しく遊べるのは、義務教育学校ならではの姿です。内容も、どの学年でも楽しめるような工夫がされています。いつの間にか、先生方も一緒になって楽しんでいました。

企画してくれた、5・6年生、9年生、ありがとうございました。



◇器械運動発表会 **4年生**

12月1日（火）に、4年生が「器械運動発表会」を行いました。例年ならば、珠洲市内の小学4年生が一堂に会し行っていたのですが、今年はコロナ禍の影響で各学校にて行いました。中学校の体育の先生が出前授業や模範演技、児童の演技の検定をしてくれました。3年生や先生方が見ている中で、4年生は「大きな前転→開脚前転→後転」という一連のマットの技を披露しました。この日を目指し練習を重ねてきたので、みんな随分と上手になっていました。



◇保育所訪問 **1年生**

12月8日（火）に、1年生が月組さんと交流するために宝立保育所を訪問しました。入学してから9か月たった16名は、すっかり小学生らしくなりました。月組さんが小学校へ来ることが楽しみになるようにと、出し物やゲーム、プレゼントを考えていきました。



生活科の学習で作った手作りおもちゃは、保育所の子が楽しめるような工夫がいっぱいあり、月組の保育園児もとても楽しそうに遊んでいました。「まっぼっくりのせゲーム」では、1年生の記録を月組さんが上回り、さらに盛り上がりました。お兄さんお姉さんらしく、上手に交流できた1年生は大満足でした。月組さんに春に小学校で待っていることを伝えてきました。

◇ご芳志をいただきました **地域の皆様**

12月に垣内ファームの垣内さん（春日野）からリンゴを、山岸さん（宗玄）からカボチャをたくさんいただきました。給食で、リンゴはデザートやサラダとして、カボチャは中学生の考えた献立コンクールで最優秀賞の「カボチャの春巻き」として、いただきました。とてもおいしかったです。

地域の皆様には、いつも大変お世話になり、本当にありがとうございます。

